
                                                                                         

 
Ata elaborada conforme gravação da Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de 

Saúde de Araruama, realizada às 17:00 do dia 12 de abril de 2023, na sala do Conselho 

Municipal de Saúde de Araruama para deliberarem sobre: 1 – Verificação de presença e 

existência de “quórum” qualificado para instalação do Colegiado Pleno; 2 - ORDEM DO 

DIA: 2.1 – Aprovação do relatório da X Conferência Municipal de Saúde e ata da reunião 

extraordinária dia 03 de abril de 2023:  Ao Décimo segundo dia do mês de abril de 2023, às 

17:00, na sala do CMS/AR, foi dado início à Reunião do Conselho Municipal de Saúde de 

Araruama com a conselheiro Fábio Sant’Anna realizando a chamada dos presentes, cumprindo 

assim o item 1 – Verificação de presença e existência de “quórum” qualificado para a 

instalação do colegiado pleno: Obtendo um total de 11 (dez) membros Titulares e 3 (três) 

Suplentes, totalizando em 14 (quatorze) o número de Conselheiros presentes à reunião do dia, 

sendo autorizado o início e assim passando para o item seguinte. 2.1 – Aprovação do relatório 

da X Conferência Municipal de Saúde e ata da reunião extraordinária dia 03 de abril de 

2023: A conselheira Sra. Elizabete explica que o relatório da X Conferência Municipal de 

Saúde de Araruama precisa passar pela aprovação do conselho pois faz parte dos documentos 

necessários para a participação do CMS/AR na 9ª Conferência Estadual de Saúde do Rio de 

Janeiro, ela explica que não é necessária a confecção de uma ata, e que o relatório é um breve 

resumo do ocorrido no evento. A conselheira Sra. Ana Paula Bragança solicita que seja feita a 

leitura do relatório, ao que o Sr. Fábio Magalhães o faz. Ao termino da leitura, a Sra Ana Paula 

Bragança, informa que em fevereiro a competência chegou em 49.18%, e que ainda seriam 

implantadas mais quatro credenciamentos, e que os números de março somente são liberados 

em abril, mas que vão passar dos 50% de cobertura, mas que com esses credenciamentos, 

atingirá 61,7%; acrescenta que está sendo montada mais uma equipe da atenção básica em São 

Vicente, totalizando 2 equipes naquela unidade. Informa que a saúde está avançando, só em 

relação a exames de ultrassonografia, o centro de imagem tem realizado 2500 deste exame, o 

PAM mais a clínica credenciada 2800 exames de ultrassonografia. Que quando houve a 

conferência era uma realidade, e que hoje os números são outros. Que foi instalado um 

aparelho de raio-x no HMPASC, mas que estão aguardando a chegada do piso, que é 

importado, para a instalação seguindo as normas e assim o efetivo uso do equipamento. Lembra 

que este equipamento é equipamento básico para um pronto socorro. Que as obras no hospital 

estão acontecendo, mas como em qualquer hospital, é feito por alas, para que o mesmo 

permaneça em funcionamento. A Sra. Elizabete Aparecida questiona se a sra. Secretária estaria 

fazendo algum esclarecimento quanto aos números apresentados na conferência, ao que a sra. 

Ana Paula afirma que está fazendo uma observação, que a saúde está avançando. Crítica 

também que acontecimentos “absurdos” ocorreram na conferência e não foram relatados, que 

enquanto representante gestora, ao notar que foram suprimidos alguns pontos e outros não, 

precisa informar o que está sendo feito para o avanço da saúde de Araruama. Informa também 

que o Hospital São Silvestre será um hospital para o idoso, voltado para o atendimento deste 

público. A conselheira Cíntia Cabral aproveita para questionar, assunto que em seu grupo de 

participação na conferência foram amplamente discutidos, sobre o hospital de São Silvestre, o 

que será feito com todo o equipamento de UTI, ao que a Sra. Ana Paula informa que os 

equipamentos estão devidamente armazenados. A Sra. Elizabete interfere e chama para o 

assunto da pauta, que é a aprovação do relatório de ata. A conselheira Sra. Silvia Hilaneide 

pede a inclusão do nome das entidades com seus respectivos delegados, que participaram da 

conferência municipal. O conselheiro Sr. Fábio Sant’Anna ressalta que algumas instituições 

não enviaram ofício, mas estavam presentes, ao que o conselheiro Sr Juarez destaca que deve 

só devem ser acrescentadas aquelas que enviaram ofício com a indicação de seus delegados. O 

conselheiro Sr Geraldo Silva, solicita acrescentar o número de participantes da conferência. A 



                                                                                         

 
Sra. Cíntia informa que houveram participantes que não eram delegados, inclusive de outros 

municípios, votando nos conselheiros indicados para irem à 9ª Conferência Estadual de Saúde 

do Rio de Janeiro. O Sr. Juarez, lembra que foi proposto em reunião anterior que, re-validasse a 

conferência para que não se perca o tanto que se fez, mas que neste relatório é necessário 

informar o nome das entidades que apresentaram ofício com indicação dos delegados, o 

número de participantes e, a relação dos escolhidos para a conferência estadual, pois isso será 

pedido pelo CES-RJ, e que seria interessante o envio imediato de um ofício informando a 

substituição de um dos delegados. A Sra. Elizabete questiona, pois já existe um suplente, ao 

que o Sr. Juarez justifica que é necessário a verificação se o suplente está habilitado e, estando 

tudo correto, há uma eleição entre os pares. A conselheira Sra. Ana Paula informa que no 

relatório deve ser acrescentado todas as falas, sem suprimir nenhuma informação, que para ela 

o relatório está incompleto, e que exige que a fala seja acrescentada. A Sra. Elizabete 

Aparecida pede um esclarecimento pois, quando é feita ata de uma reunião é de entendimento 

que não se deve cortar nenhuma fala, mas quando relatório da conferência, é somente um 

resumo do acontecimento, e a importância de dar seguimento ao que foi levantado enquanto 

propostas, que é o ideal da conferência. Se faz necessária a inclusão dos nomes das entidades, 

número de participantes, mas não seria relevante descrever fala por fala, que sim pode ser feito 

uma ata para ser levada para a reunião ordinária. A Secretária de Saúde informa que fará um 

ofício solicitando o áudio completo da conferência, sem cortes. Novamente o Sr. Juarez explica 

que o fundamental é a inclusão das entidades participantes, pois sem elas não existe a 

conferência. A oficial administrativa, Marcele Castro, informa que o áudio da conferência não é 

da totalidade do evento, ao que a Sra. Ana Paula questiona a não gravação do evento, que é 

necessária a gravação do início ao fim da conferência. A Sra. Cíntia questiona quem era 

responsável pela gravação, ao que a oficial administrativo responde que o gravador estava em 

posse da então presidente do conselho. Os conselheiros manifestaram sua repulsa pela falta do 

conteúdo. A Secretária informa que fará uma solicitação também ao T.I., para averiguar se eles 

possuem o arquivo e, havendo o arquivo que enviará uma cópia para o CMS/AR, que o 

gravador usado pelo conselho, não seria o equipamento adequado para tal evento. A 

conselheira Elizabete coloca em votação a aprovação do relatório, ao que os conselheiros 

informam que feitas as devidas ressalvas e acréscimos, todos aprovam o relatório da X 

Conferência Municipal de Araruama. A conselheira segue para a aprovação da ata da reunião 

extraordinária de 03 de abril de 2023, onde o conselho a torna presidente em decorrência da 

destituição da Sra. Lúcia Bedendo Vianna. O Sr. Juarez pede a correção na linha 58/59, onde 

lê-se “… como não alcançou o número de delegados, a conferência perde o efeito…”, leia-se 

“…como não alcançou o número de representantes das entidades na conferência, faz-se 

necessário o fórum para o preenchimento das vagas em vacância.”. Sem mais alterações, os 

conselheiros aprovam a ata da reunião. Presenças Titulares: Ana Paula Bragança Correa, 

Amanda Carvalho Leon Bragança Pires, Juarez R. Silva, Fábio Sant’Anna Magalhães, 

Elizabete Aparecida de Oliveira, Glaucia Jaccoud O. Melo, Pedro Reimburg dos Reis 

Calderim, Geraldo Silva Martins, Leonardo Pereira Oliveira, Silvia Hilaneide Firmina dos 

Santos e Cíntia Cabral Vargas. Presenças Suplentes: Thays da Silva Araujo, Henrique Magno 

Ataide da Silva e Armando José da Rocha Macedo. E, não havendo mais nada a declarar, foi 

dada por encerrada a sessão às 18:20, com a lavratura da ATA feita por Marcele da Silva 

Castro que segue assinada pela mesma e pela Presidente Sra. Elizabete Aparecida de Oliveira 

Martins. 


